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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, sehr geehrter Herr Beigeordneter, sehr geehrte Damen 

und Herren Stadträte, 

 

 

die Entscheidung gegen ein kulturhistorisches Museum auf dem Petersberg ist gefallen. Wir 

begrüßen es daher, dass durch Beschluss des Stadtrats vom 8. März 2023 in das neue Muse-

umsentwicklungskonzept neben einem „Neubau“ auch „bauliche Veränderungen am ‚Haus 

zum Stockfisch‘“ als Alternative aufgenommen wurden. Nach unserer Auffassung bieten diese 

die realistischere und inhaltlich passendere Alternative gegenüber der vagen Vision eines neuen 

Standorts. Finanzlage der Stadt, Schulbauprogramm und Lösung der prekären Depotfrage für 

alle Museen machen einen Museumsneubau langfristig unwahrscheinlich, während der „Stock-

fisch“ relativ zeitnah ertüchtigt werden könnte.  

 

So würde nicht nur langjährige Stagnation in den bestehenden Museen vermieden. Der präch-

tige Renaissancebau steht sinnfällig für die Mittelaltermetropole, die im neuen Museums- und 

Stadtmarketingkonzept in den Mittelpunkt rückt. Das Stadtmuseum präsentiert in authenti-

schem Umfeld mit hochkarätigen Exponaten die Blütezeit als eine der größten Städte des Rei-

ches, als älteste Universität Deutschlands, an der Martin Luther studierte. Darüber hinaus bietet 

es für das jüdisch-mittelalterliche Erbe den historischen Kontext.  

 

Wir sehen in einem Stadtmuseum 2.0 eine große Chance. Die bauliche Ertüchtigung des 

„Stockfischs“ und denkmalverträgliche Anbauten könnten ein Zugpferd schaffen, das ideal zu 

den kulturell-touristischen Weichenstellungen der Landeshauptstadt passt. Die Gedenkstätte 

Andreasstraße und „Brehms Welt“ in Renthendorf, Träger des Museumspreises Hessen-Thü-

ringen 2020 und 2022, zeigen, wie trotz begrenzten Raums die Verbindung aus historischem 

Bestand und modernen Erweiterungen die Attraktivität nachhaltig steigern kann. Dies sollte 

von der Kulturverwaltung im Sinne des Stadtratsbeschlusses vorbehaltlos geprüft werden. 

 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

gez. Dr. Steffen Raßloff, Vorsitzender des Fördervereins Stadtmuseum Erfurt e.V. 


